

# ～第11回神戸地区スポ・レク祭結果報告～

7月7日(日)、神戸小学校において第11回神戸地区スポ・レク祭が開催されました。当日雨天のためグラウンドでのペタンクとグラウンドゴルフは中止となりましたが、体育館ではカローリングが行われ、交流を深めながら熱戦が繰り広げられました。  
 《結果は下記のとおりです》



種 目	優 勝	準 優 勝	3 位
カローリング	上神戸C	比土B	本部
	北川 景一	藪 忠典	中川 和宏
	辻森真由美	藤原 昭	山本 章一
	大北 恵	吉岡 信幸	中西 高



## 神戸公民館自主事業 俳句教室

夏休み初日の20日(土)に小学生を対象とした神戸公民館自主事業の「俳句教室」が開かれました。当日は昨日の雨が上がり蒸し暑い中、神戸小学校1年生～6年生の児童13名と保護者の方が参加し、神戸公民館教室「神戸曙句会」の会員さんにより、児童たちにもわかりやすい俳句の作りかたをご指導いただきました。終了後にはラムネを飲んだりして、参加した児童たちは楽しく俳句をつくっていました。  
 「神戸曙句会」の皆さんありがとうございました



## 神戸地区中小河川木津川改修工事促進期成同盟会総会開催

7月12日(金)に神戸地区中小河川木津川改修工事促進期成同盟会総会が開催されました。当日は、山田 秀樹 三重県伊賀建設事務所所長・中谷 一彦 伊賀市議会議員議長他12名の来賓の方々が出席され、平成30年度事業活動報告・決算報告、令和元年度役員・事業活動計画・予算の承認と、三重県知事等への要望書が採択されました。総会后、福嶋会長より来賓の方々へ要望書を手渡しました。採択した要望者は下記のとおりです



### 要 望 書

平素より災害防止等に日夜ご尽力を賜り厚く御礼申し上げます。

さて、「神戸地区中小河川木津川改修工事促進期成同盟会」は、平成6年2月22日に設立し、これまで木津川流域の洪水被害の軽減と神戸地区住民の安心、安全を守る目的で、関係機関への要望活動等を行ってまいりました。

しかしながら、平成29年の台風21号による増水では上林付近を中心に護岸がえぐられあわや大惨事を招きかねない事態が発生しました。

過去、平成23年9月1日～2日の台風12号及び平成24年9月30日の台風17号では、上神戸地区や上林地区に避難勧告が発令され、床下浸水、床上浸水の被害が発生し、平成25年9月15日～16日の台風18号では、国道422号線が上林地区～下神戸地区間で約200m決壊し、比土地区、古郡地区、上神戸地区に避難勧告が発令され、床上床下浸水の被害が発生しました。

また、伊賀市が作成した「洪水ハザードマップ」では、多くの神戸地区が浸水1m以上の区域となっており、特に比土上出地区では浸水2m以上5m未満という非常に危険な区域となっています。

現在、川上ダム建設事業につきましては、令和4年度完成をめざし、今秋からのダム本体コンクリート打設に向けた準備工事が進められています。

一方、三重県にあっては、木津川河川整備計画が公表されましたが、実施設計が策定されておらず、神戸地区内の河川改修の具体的事業内容や着手年度等がわからない状況です。

一級河川木津川流域の洪水被害の軽減を図るためには、川上ダムによる洪水調節と木津川改修による治水対策を同時並行に推進を図ることが不可欠です。

こうした状況において、神戸地区住民が水害の危険に脅かされる日々が続くとすれば、まさに人災と言わなければなりません。

つきましては、河川管理者として一級河川木津川流域の洪水被害の軽減と、流水の正常な機能の維持を図るため、神戸地区内の河川改修工事の早期着工及び河川改修の暫定措置としての竹林伐採・土砂堆積箇所の浚渫工事の実施について、早期に事業推進を図られますよう強く要望します。

### 記

- 1, 一日でも早く神戸地区住民が安心して暮らせることができるよう、木津川河川整備の実実施設計を策定され、河川改修工事の早期着工を強く要望する。
- 2, 木津川河川敷地内に繁殖している竹林伐採と土砂堆積箇所の浚渫工事について、引き続き実施されるとともに、神戸地区内全ての箇所の短期間の完了を強く要望する。また、中小河川出屋敷川、北川、比自岐川の土砂堆積箇所の浚渫工事について、未着工場所を含め早期の実施を強く要望する。
- 3, 川上ダム本体関係工事の大幅な予算獲得による早期完成を強く要望する。
- 4, 近年集中豪雨等が頻発しているなか、想定し得る最大規模の降雨に対応した新しい「洪水浸水想定区域図」の早期の作成を強く要望する。



## かんべ北斗号情報



**「かんべ北斗号」試験運行開始から1年が経ちました!**

**～延べ1,382名の方々にご利用いただきました～**

昨年7月3日に試験運行を開始しました神戸地区地域運行バス「かんべ北斗号」ですが、この1年間で延べ1,382名の多くの皆様方にご利用いただきありがとうございます。

しかし、利用者数は最初に比べると減少してきています。「かんべ北斗号」は、2年後には本格運行に移行しなければなりません。そのためには、利用者の増加を図る必要があります。

「かんべ北斗号」は、毎週火曜日の運行で、運賃は大人1便100円です。今年の4月からはバス停以外でも自由に乗り降りができる「フリー乗降制」もスタートしました。

「かんべ北斗号」をお買い物や通院などの皆さんの足として、せいぜいご利用いただきますようお願いいたします。

なお、運行時刻や運行ルートなどは、ご家庭に配布済みの時刻表、または神戸地区住民自治協議会ホームページ(<http://iga-kanbe.jp/>)をご覧ください。

これからも引き続きよろしくお願いたします。

**本格運行を目指すために  
乗ってみよう!  
使ってみよう!**



かんべ北斗号

## かんべ元気っ子広場通信!

7月1日(月)に7家族15名の親子が参加され、七夕祭りをしました。願い事を書いた短冊を笹に飾り付けた後みんなで歌ったり、自由遊びをして楽しく過ごしました。



次回は8月5日(月)午前10時から「絵本の読み聞かせ」を予定していますので是非お越しください。

# 神戸地区文化祭参加募集!!

今年の神戸地区文化祭は元号が令和に代わり「時代の変化」をテーマに11月17日(日)に開催予定です。住民が集う文化祭として、公民館サークルをはじめ文化的活動をされている多くの諸団体の方の参加を予定していますが、個人で参加できる企画もあります。多くの神戸地区住民の方々のご参加をお待ちしています

## 【個人で参加できるもの】



- 屋台・フリーマーケット(詳細は8/1配布のチラシをご覧ください、またブースの数に制限がありますので申込は早めにお願ひします)
- フォトコンテスト(詳細は8/1配布のチラシをご覧ください)
- 芸能発表会(文化祭での発表を希望される方大募集)
- ライスコンテスト(自家製米のみとし、要項は10月に配布予定です)

詳細を知りたい方は神戸地区市民センターまでご連絡下さい

TEL・FAX 38-1300

## 黙とうサイレン吹鳴!

今年も8月6日の広島市及び8月9日の長崎市では原爆死没者の慰霊並びに平和の祈念式典において1分間の黙とうが捧げられます。また、8月15日は正午から「全国戦没者追悼式」が挙行されます。

伊賀市においても、この趣旨に賛同し黙とうを捧げるサイレンを鳴らしますのでご協力をお願いいたします。

- ・8月 6日(火)午前8時15分  
広島市原爆投下日
- ・8月 9日(金)午前11時2分  
長崎市原爆投下日
- ・8月15日(木)正午  
終戦記念日



ixta.jp - 15795262



日	時	行事名	場所
8月 1日(木)	19:30~	人権啓発草の根運動推進会議総会	神戸地区市民センター
8月 5日(月)	10:00~	かんべ元気っ子広場	神戸地区市民センター
8月 8日(木)	13:30~	知多市生活支援体制整備事業来所	神戸地区市民センター
	19:30~	神戸公民館自主事業「ヨガ教室」	神戸地区市民センター
8月13日(火)	13:30~	住民自治協議会事前会議	神戸地区市民センター
8月16日(金)	13:30~	住民自治協議会役員会	神戸地区市民センター
8月23日(金)	20:00~	住民自治協議会健康スポーツ部会	神戸地区市民センター
8月26日(月)	19:30~	住民自治協議会女性部会	神戸地区市民センター
8月27日(火)	13:00~	神戸公民館自主事業「ヨガ教室」	神戸地区市民センター
8月29日(木)	19:30~	神戸公民館自主事業「ヨガ教室」 (予定していた8月22日から変更になっています)	神戸地区市民センター

## かんべいきいき市(農産物直売所)は8月3日(土)です!

- ※午前 9:00~10:00 JA神戸ふれあい店前
- ※午前 10:15~10:45 朝日ヶ丘町公民館前
- ※午前 11:00~11:30 きじが台地区市民センター前

